

Exposition « Réinventer l'absence » de Charles Goldstein
Du 15 octobre au 3 novembre à la Galerie Saint-Jacques

Le Département de Seine-et-Marne est fier d'annoncer l'exposition de l'artiste Charles Goldstein « Réinventer l'absence », qui se tiendra à la Galerie Saint-Jacques de Melun du 15 octobre au 3 novembre 2024. Cet événement s'inscrit dans le cadre de la donation exceptionnelle faite en 2023 par Charles et Clara Goldstein au Département, incluant la Ferme de la Bordière ainsi qu'un ensemble unique de près de 500 toiles de l'artiste.

En acceptant cette donation, le Département entend à la fois perpétuer la mémoire de l'artiste et de l'homme public, et transmettre aux générations futures un héritage artistique et mémoriel. La Ferme de la Bordière, futur Lieu d'art et de mémoire, conservera les œuvres de Charles Goldstein, tout en ouvrant ses portes à des résidences d'artistes et des activités de médiation culturelle, notamment destinées aux collégiens. La mémoire de la Shoah, omniprésente dans la vie de Charles Goldstein, en constituera le cœur.

L'exposition « Réinventer l'absence » met en lumière l'un des thèmes centraux de l'œuvre de Charles Goldstein : l'absence. Depuis plus de trente ans, il explore l'absence de sa famille qu'il n'a jamais connue, décimée durant la Shoah. À travers 37 toiles exposées, il réinvente cette absence, en faisant de son art un vecteur de souvenir et de reconstruction.

Il s'agit de la première exposition de Charles Goldstein depuis sa donation, et le Département s'est volontiers investi à ses côtés pour cet événement. Outre la mise en valeur du riche travail artistique de Charles Goldstein, le Département y voit une opportunité unique d'engager le public, en particulier les jeunes générations, dans une réflexion sur l'art contemporain et la mémoire collective. Des visites de groupes scolaires sont prévues, renforçant ainsi la mission éducative du Département.

La Galerie Saint-Jacques, lieu privilégié pour cette exposition, est un espace que Charles Goldstein connaît bien. Il y a déjà exposé et a lui-même contribué à sa renaissance en tant que galerie d'art. Cet espace au cœur de Melun est devenu un point de rencontre incontournable entre l'art et les habitants de la ville.

Le vernissage de l'exposition aura lieu le mercredi 16 octobre 2024 à 18h, en présence de Jean-François Parigi, Président du Département de Seine-et-Marne, et de Véronique Veau, Vice-présidente en charge de la culture et du patrimoine. Lors de cet événement, une plaque institutionnelle dédiée à la Ferme de la Bordière – Lieu d'art et de mémoire sera officiellement présentée, symbolisant la pérennité de ce projet culturel et mémoriel.

Informations pratiques :

Adresse : Galerie Saint-Jacques, 16, rue Carnot - 77000 Melun

Horaires : La Galerie est ouverte du mardi au dimanche, de 10h à 18h.

Tarifs : Entrée libre et gratuite.

Présence de l'artiste sur place (presque tous les jours)

Contacts presse :

Anne-Laure Boinnard - 01.64.87.38.17 - anne-laure.boinnard@departement77.fr

Pauline Maingre - 01.64.14.60.42 - pauline.maingre@departement77.fr